
 
 
 
 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
Secretaria de Educação Profissional e Tecnológica 

Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul 
Campus Feliz 

 
ATA Nº 05/2023 1 

1ª Reunião Extraordinária do Conselho de Campus 
Aos 17 dias do mês de outubro de dois mil e vinte e três, às dez horas, no auditório 2 
do Campus Feliz, foi realizada a 1ª (primeira) Reunião Extraordinária do Conselho de 3 
Campus (CONCAMP) do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio 4 
Grande do Sul (IFRS), Campus Feliz. A sessão foi convocada e presidida pelo 5 
Presidente do Conselho e Diretor-Geral, Marcelo Lima Calixto, e secretariada pela 6 
servidora Renata Beltrão Nunes. Estiveram presentes os conselheiros do CONCAMP 7 
pelo segmento discente: Letícia Dresch (titular) e Luiza Borges Polesso (suplente de 8 
Aline Martini); pelo segmento docente: Cecilia Brasil Biguelini (titular), Alessandra 9 
Smaniotto (suplente de Luiza Pieta) e Giovani Forgiarini Aiub (suplente de Cleonei 10 
Antonio Cenci); pelo segmento dos técnicos-administrativos: Sinara da Silva 11 
(suplente de Vanderlei Ernani Lange) e Greice Daniela Back (titular); pelo segmento 12 
da comunidade externa: Adriana Aparecida Souza da Silva (titular). Estiveram 13 
ausentes nesta reunião, com justificativa, a representante titular do segmento 14 
discente Natália Müller Abich, os representantes titulares do segmento docente 15 
Cleonei Antônio Cenci e Luiza Pieta. A primeira reunião Extraordinária deste ano foi 16 
convocada com a seguinte pauta: A) Aprovação da Ata 04 de 2023; B) Apreciação 17 
da Resolução nº 13/2023 - Aprovar ad referendum o resultado final da lista 18 
homologada de inscritos para a Comissão Eleitoral de Campus; C) Apreciação 19 
da Programação Orçamentária referente ao Plano de Ação 2024 (funcionamento, 20 
investimento e resoluções do Consup); D) Apreciação dos procedimentos para 21 
avaliações diferenciadas com apoio do NAPNE; E) Processo de apuração de 22 
infração disciplinar por estudante; F) Apreciação do e-mail da Prof. Dra. Vivian 23 
Treichel Giesel; G) Apreciação do Regulamento do auditório; H) Assuntos 24 
gerais. A reunião foi presidida pelo Diretor Marcelo Calixto, que iniciou os trabalhos 25 
dando as boas-vindas, em seguida foi apresentada a pauta em sua sequência: A) 26 
Aprovação da Ata 04 de 2023: Foi colocada em votação a ata da última reunião, 27 
sendo aprovada por unanimidade; B) Apreciação da Resolução nº 13/2023 - 28 
Aprovar ad referendum o resultado final da lista homologada de inscritos para 29 
a Comissão Eleitoral de Campus: Foi colocada em votação a resolução nº13/2023,  30 
sendo aprovada por unanimidade; C) Apreciação da Programação Orçamentária 31 
referente ao Plano de Ação 2024 (funcionamento, investimento e resoluções do 32 
Consup) convidados Diretoria de Planejamento: Marcelo pediu autorização para  33 
os conselheiros para que Alexandre Rodrigues Soares e Jane Marusa Nunes Luiz, 34 
dos setores de Desenvolvimento Institucional e Diretoria de Administração, falem 35 
sobre a planilha de Programação Orçamentária. Autorizados, Alexandre explica a 36 
plataforma que foi apresentada no início do ano, dizendo que a planilha ficou mais 37 
acessível, e que agora tem o link no subdomínio do TI para preencher. Marcelo diz 38 
que preencheu a planilha repetindo os valores do ano anterior. Giovani pergunta se 39 
nos valores previstos para energia elétrica no plano de ação 2024 já estão 40 
considerando a aplicação das placas de energia. Jane responde que ainda não, os 41 
meses de maior consumo são de janeiro a março e não tinham certeza se já estariam 42 
funcionando. Diz que elaborou o planejamento com base no ano anterior, acrescentou 43 
que valores planejados e não utilizados vão para outras demandas importantes. 44 
Giovani também pergunta sobre o cercamento do Campus, etapa1, achou o valor 45 
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baixo, e que não seria o suficiente para o cercamento. Jane responde que a decisão 46 
é de fazer o cercamento por etapas, que tem conhecimento de não ter todo o valor, 47 
sabe-se que o gasto é muito maior. Falou das etapas iniciais, como a questão 48 
ambiental e a contratação do projeto que entram como custeio. O importante é 49 
começar, deu o exemplo do valor planejado para energia elétrica, reforçando, que os 50 
valores que sobrarem de projetos serão direcionados para o cercamento. Marcelo 51 
lembra da trilha e da importância de cercar o campus, pois já houve invasão de uma 52 
parte e cercar vai inibir as invasões. Marcelo contou que falou com o prefeito, 53 
mostrando as fotos das invasões e ficou claro a importância do cercamento do 54 
campus. Jane lembra que as árvores quando caem os vizinhos acham que pertencem 55 
ao IFRS, a questão do lixo também será importante nesta limitação. Serão colocadas 56 
placas informando sobre as áreas reservadas, incluindo a parte da zeladoria. Jane 57 
fala da utilização da quadra nos finais de semana, pois quando acessam é preciso vir 58 
até o campus para pedir que saiam, já que nos finais de semana não tem zeladoria e 59 
nem portaria, e infelizmente é necessário pedir para não utilizarem. Marcelo recorda 60 
que materiais não podem ser deixados, devem ser guardados por conta do IFRS ser 61 
aberto. D) Apreciação dos procedimentos para avaliações diferenciadas com 62 
apoio do NAPNE – Marcelo pede licença para Diolinda Franciele Winterhalter 63 
apresentar o assunto, porém como ela não estava, pediu autorização para passarem 64 
para próxima pauta. Todos concordaram. E) Processo de apuração de infração 65 
disciplinar por estudante; Marcelo introduz o assunto do processo de apuração, 66 
explicando que conforme o regimento é necessário trazer ao conselho. A discente 67 
Luiza pede a palavra e diz que achou desproporcional a ação que penalizou apenas 68 
a estudante que cometeu a agressão e pergunta se não seria mais coerente esperar 69 
a outra aluna fazer o depoimento. Marcelo explica que não participou desta comissão. 70 
Giovani diz concordar com a penalização para a aluna que cometeu a agressão, pois 71 
teve um comportamento não adequado. Acrescentando que também concorda que no 72 
caso da Larissa, a aluna que fez a agressão verbal, também cabe receber advertência. 73 
Marcelo afirma que a outra parte também será ouvida pela comissão responsável. 74 
Adriana acrescenta que concorda que deve haver penalidade para ambas as partes 75 
no processo de apuração. Marcelo diz não saber qual será a punição, mas que será 76 
analisado. Giovani diz que este é o primeiro processo na gestão do Marcelo e lembra 77 
de um outro fato ocorrido com outro aluno que havia consumido bebida alcoólica 78 
dentro do campus, e a punição foi o aluno apresentar uma palestra sobre o alcoolismo. 79 
Marcelo conta de um caso que ocorreu no campus de Ibirubá, em que o aluno se 80 
desentendeu e agrediu um professor, disse que são medidas difíceis de serem 81 
tomadas. Acrescentou que a instituição não é órgão investigativo. Como a aluna foi 82 
para o hospital o caso será apurado. Adriana afirma ser um problema, pois o hospital 83 
nem sempre informa os fatos que são atendidos por eles. Neste momento foi retomada 84 
a pauta anterior, pois a Franciele já estava na presente na reunião. D) Apreciação 85 
dos procedimentos para avaliações diferenciadas com apoio do NAPNE Marcelo 86 
retoma a pauta D e pede autorização ao conselho para que Diolinda Franciele 87 
Winterhalter apresente o assunto. Todos concordaram. Logo Giovani faz uma 88 
pergunta para Franciele sobre o documento “Considerações e Orientações das 89 
Avaliações Diferenciadas”. Qual o motivo de ter vindo para o conselho? Franciele 90 
responde ser uma questão de visibilidade e apoio para atuação dos profissionais 91 
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envolvidos no projeto. Atualmente o campus tem uma pessoa especializada e querem 92 
construir normas e fluxos, e assim publicizar estes procedimentos. Acrescenta que 93 
aceitam sugestões. Giovani diz perceber que tratam-se de considerações e não 94 
normas, e ficou na dúvida se deveria ter vindo à conselho. Outra parte que chamou a 95 
atenção na sequência do procedimento foi: “solicita-se que os questionamentos sejam 96 
feitos com antecedência”. Se o primeiro ponto diz que as atividades podem ser 97 
realizadas com antecedência, caso o professor não envie e-mail ao NAPNE não 98 
haverá acompanhamento. Franciele responde que é um processo facultativo, o aluno 99 
pode não querer, o professor irá encaminhar se houver concordância das partes. 100 
Giovani acha que não está claro quem faz o agendamento, que o texto pode ser 101 
revisto. A sugestão do Giovani é que sejam feitos ajustes em conjunto com aluno, 102 
professores e NAPNE. Franciele novamente explica ser facultativo e que os horários 103 
devem ser agendados. Giovani pergunta se o documento foi enviado antes para os 104 
docentes, pois entende que não foi feito um debate anterior com eles. Franciele diz 105 
que o documento foi enviado por e-mail aos interessados e não houveram 106 
manifestações. Marcelo agradece a participação e Franciele pede para se retirar. F) 107 
Apreciação do e-mail da Prof. Dra. Vivian Treichel Giesel; Greice comenta que não 108 
entendeu exatamente o teor do e-mail. Alessandra comentou que alguns quesitos do 109 
edital não eram atendidos, então se levou em consideração para todos. Giovani, fala 110 
que a justificativa é que não teve orçamento. Marcelo fala que ela não foi contemplada 111 
para todos bolsistas que ela queria. Alexandre explica que não havia orçamento no 112 
primeiro semestre e não tinham bolsa para um dos monitores. Acrescentou que a Prof. 113 
Vivian não teria cumprido o termo de compromisso de monitoria. Explica que ela teve 114 
dois monitores. Giovani entende que foi informado que teria renovação dos primeiros 115 
colocados do edital anterior, e para Prof. Vivian foi informado que foi falta de 116 
orçamento. Posteriormente foi lançado outro edital para mais monitoria. Diz que não 117 
pode acontecer o que aconteceu, pois as monitorias dela são de ano inteiro e os 118 
demais professores por semestre. Explica que a reclamação dela se refere a corte 119 
com a justificativa de orçamento. Agora surgiu a questão de não ter cumprido outros 120 
quesitos. Alexandre explica que foram mostrados os diários para ela para poder 121 
renovar o edital. Que foi explicado para ela. Giovani pergunta o que aconteceria se 122 
ela mudasse o diário. Alexandre diz que houve inconsistência de preenchimento de 123 
diário. Giovani acha que não fecha o fato de ela ter ganho as monitorias, a organização 124 
do edital não está sendo seguida. Giovani faz a leitura de parte do e-mail e sugere 125 
que se tenham editais semestrais e anuais. E que o edital anual não tenha renovação. 126 
Giovani sugere criar edital de um ano de monitoria e que tenham determinadas regras. 127 
A discente Luiza, falou da época em que foi monitora, sobre a renovação, que no 128 
momento que se inicia a monitoria fica claro que não é garantida a renovação. Greice 129 
fala de outro caso de questionamento do edital, que deveria passar pela CAGE. No 130 
final da primeira etapa é feito o levantamento dos diários. Giovani pergunta para 131 
Alexandre se a Prof. Vivian tivesse ficado em segundo lugar, ela teria sido 132 
contemplada mesmo não tendo os diários em conformidade? Giovani sugere que fique 133 
claro que os professores que não tem os diários em dia não terão renovação. 134 
Alexandre diz entender a posição de Giovani. Giovani sugere editais semestrais e 135 
concorda com Greice que podem passar pela CAGE. A discente Letícia sugere 136 
escrever o que foi debatido, pois não há deliberação. Marcelo e Alexandre 137 
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comentaram que não está claro qual prejuízo financeiro. Giovani entende que ela 138 
pergunta sobre a legitimidade do edital, que o texto não ficou claro. Seria necessário 139 
rever o fluxo do processo. Giovani dá o exemplo do relatório de presença do bolsista, 140 
não vinculando com o diário. Para elaborar o parecer solicitado pela Prof. Vivian, 141 
Marcelo sugere que a resposta do parecer é que os editais sejam revistos. Greice 142 
entende que deve incluir no parecer os motivos que não ficaram claros. Sobre a 143 
restituição não fica claro com base no que. Letícia sugere fazer um documento 144 
pontuando o que foi falado aqui nesta reunião, pois ela espera uma resposta. 145 
Alessandra não acha que pode ser falado em legitimidade, acha que cabe um registro 146 
por escrito de quem está sendo acusado. Greice, fala em fazer um documento com 147 
explicação dos critérios para explicar sobre a impessoalidade. Luíza entende que já 148 
que foi falado em orçamento e agora surgiram questões de registro de diários. 149 
Alexandre afirma que não tinham valor necessário para executar a monitoria na época. 150 
Jane explica que houve remanejamento para monitoria, foram saldos de empenho da 151 
extensão e Piben, que possibilitou a monitoria. Marcelo acha importante que a direção 152 
de ensinos se retrate e coloque as informações tratadas no conselho. Pois o conselho 153 
não pode deliberar. Giovani acha que, como conselho, o dever é de fazer com que as 154 
normas sejam cumpridas, e cuidar o que for escrito. Pois, pelo edital, não ficou claro 155 
o corte sofrido pela Prof. Vivian. Dado encaminhamento. G) Apreciação do 156 
Regulamento do auditório; Foi colocada em votação o Regulamento do Auditório, 157 
sendo aprovada por unanimidade. H) Assuntos gerais, Marcelo fala sobre os 158 
horários das reuniões do Concamp que conforme solicitações, podem ser nas terças-159 
feiras às 13h30, as alterações foram a pedido dos docentes. Acredita que por falta de 160 
conhecimento, pois foi enviada a tabela quero-quero para que todos pudessem se 161 
organizar. A docente Luiza diz que tem aula e que a suplente irá participar. Por fim 162 
para constar, eu, Renata Beltrão Nunes, secretariei a presente reunião e lavrei esta 163 
ata que na próxima reunião deste conselho, será aprovada. Feliz, 17 de outubro de 164 
dois mil e vinte e três. 165 
Letícia Dresch   _________________________________________ 166 
Luiza Borges Polesso  _________________________________________ 167 
Cecilia Brasil Biguelini  _________________________________________ 168 
Giovani Forgiarini Aiub   _________________________________________ 169 
Alessandra Smaniotto  _________________________________________ 170 
Sinara da Silva           _________________________________________  171 
Greice Daniela Back  _________________________________________ 172 
Adriana Aparecida Souza da Silva_________________________________________ 173 
Marcelo Lima Calixto   _________________________________________ 174 
Renata Beltrão Nunes       _________________________________________ 175 


